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1 Formalia
Start der Sitzung: 18:21

1.1 Präsidium

• Redeleitung: Teresa

• Protokoll: Anton

1.2 Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung

Es gibt keine

1.3 Tagesordnungsänderungsanträge

Das ist auch nicht der Fall.

2 Checkliste/Kalender
• Kalender für nächstes Semester/Jahr.

• Datenschutz.

• Erstiphase.
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• Reden über das Studium.

• WENSCH.

Haben wir eigentlich noch Kalender von letztem Semester? Wäre ganz nice, dann kann
man sich stark davon inspirieren lassen für den nächsten. Wir fragen mal bei Mio nach.

Erstiphase kommt später noch.

Im nächsten Semester ist WENSCH, da sind wir vielleicht ein bisschen früh dran.

Wir setzten Tutoreneva auf die Checkliste.

Termine: Vom 13. Juli 2023 10:00 Uhr bis zum 19. Juli 10:00 Uhr sind Uniwahlen, die
finden online statt. Also ab morgen. Macht Werbung dafür. Haben wir BVS Poster? Die
Mathe hat einige, wir haben anscheinend keine. Eigentlich melden sie sich bei uns, das
scheint aber dieses Jahr nicht der Fall gewesen zu sein.

3 HabilKom-Vertreter*innen
Für das Habilitationsverfahren von Dr. Maximilian Stahlhofen wird es eine Habilitations-
komission geben, dafür brauchen wir studentische Vertreter*innen. Eine Person muss als
Vertreter*in in die Komission, eine weitere als Stellvertreter*in. Das müssen wir bis mor-
gen der Högerle mitteilen (Teresa wird eine Mail schreiben). Es wird zwei Sitzungen der
Komission geben und momentan ist noch nicht klar, ob eine noch vor der vorlesungs-
freien Zeit stattfindet. Hoffentlich nicht. Teresa hat auch darum gebeten, dass darauf
geachtet wird, dass wir Studierenden das definitiv nicht mehr vor der Prüfungsphase
unterbringen können. Alternativ ist die erste Sitzung im nächsten Semester. Kann sich
jemand vorstellen, das zu machen? Teresa würde das vermutlich machen, Grey kann
man bei Fragen immer gerne nerven. Anton kann sich das auch vorstellen, wenn das
nicht im August ist.

4 StuRa (Abstimmung)
Paul war im StuRa. Es gab einen Vorstandsbericht. Am Freitag ist das Jubiläumschillen,
und der Vorstand bittet um Anmeldung. Ab Donnerstag sind Uniwahlen, geht wählen,
das ist wichtig. Es hat sich jemand aus dem Nachhaltigkeitsbüro vorgestellt. Wenn wir
was zu Nachhaltigkeit wissen wollen, können wir die fragen. Die Finanzanträge wurden
alle vertagt.
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4.1 Satzungsändernde Anträge

Ruhende Mandate bei Initiativlisten
Vorstand

Option Stimmen Reihung

Ja 7 1
Nein 0 2

Enthaltung 0

Wir hatten das letzte Woche schon besprochen.

4.2 Sonstige Anträge

Umweltfreundlicher Transport
Präsidium

Option Stimmen Reihung

Ja 10 1
Nein 0 2

Enthaltung 0

Wir hatten letzte Woche das Meinungsbild, dass unserer Meinung nach eine soll-Regelung
eingeführt werden sollte, da man niemanden dazu verpflichten sollte, in einem überfüllten
Zug zu fahren.

Übertragung der Beschlussfassung über lehramtsspezifische Gegenstände
auf den Lehramtsrat

Lehramtsreferat, Lehramtsrat der Universität Freiburg

Option Stimmen Reihung

Ja 13 1
Nein 0 2

Enthaltung 0

Es gibt einen Lehramtsrat, der zur Zeit keinerlei Befugnisse hat. Lilly und Lisa sind da
zur Zeit drinnen. Das ist sehr sinnvoll, dem Lehramtsrat auch offizielle Befugnisse zu
erteilen. Gerade für Lehrämtler ist das sehr wichtig.

Rassistische Diskriminierung auf einer Veranstaltung in der
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Universitätsbibliothek am 10.05.2023
Fachbereich SIJ

Option Stimmen Reihung

Ja 7 1
Nein 0 2

Enthaltung 1

Es gab rassistische Vorfälle während eines Besuchs in der UB. Auch während des Vor-
trages kam es anscheinend zu rassistischen Vorfällen, ohne das der Veranstalter etwas
dagegen unternommen hatte. In dem Antrag geht es um einen Antrag zur Veröffentli-
chung des Statements.

4.3 Sonstiges

Ab Donnerstag ist Wahl. Es gibt den Stura-O-Mat. Wer noch in den Wahlausschuss
möchte, möge sich bis morgen noch melden. Da dürfen alle Menschen helfen, bis auf
Menschen die selber für ein Amt kandidieren.

5 StuKo
Es wird keine StuKo gewesen sein.

6 ExMeth
Vor dem Semster meinten wir, dass ExMeth nicht ganz so toll ist. Es wurden Dinge
besprochen, wie man die VL verbessern kann. Hat sich was geändert? Es scheint weiter-
hin so der Fall zu sein, dass eine VL zur Datenana sinnvoller sein könnte. Man könnte
sich mit andern Kommiliton*Innen zusammensetzten und eine Meinung zusammentra-
gen. Man könnte in die FP-Eva eine Frage bezüglich der Sinnhaftigkeit der ExMeth VL
packen.

7 Stickerpräsentation
Teresa hat eine Präsentation gemacht, bei der sie definitiv nicht den Anspruch hatte, sie
möglichst schrottig zu machen. Also, kaufen wir Sticker? Wir stimmen nächste Woche
darüber ab. Und schreiben es auf die TO.

5



8 ZaPF Resos

8.1 Reso zu Studium und Lehre in Pandemiezeiten

• Es wird eine Weiterführung der Hybridlehre gefordert. Das ist allerdings mit viel
Aufwand verknüpft. Das fällt vermutlich eher weg. Profs wollen anscheinend nicht
gefilmt werden. Alles was in Präsenz gehalten werden kann, soll auch präsent ge-
halten werden. Dass Skripte online zur Verfügung gestellt werden macht definitiv
Sinn.

• Online Tutorate sind insbesondere nicht mit unserer PO vereinbar.

• Es gibt die Fachvorträge, die man online anschauen kann. Das kann man als posi-
tives Beispiel nennen.

• Prüfungsan- bzw. -abmeldungen scheint ein guter Punkt zu sein. Allerdings kann
man sich bei uns an der Uni vergleichbar spät anmelden. Das läuft gerade im
Vergleich zu anderen Unis sehr gut.

8.2 Reso zum Lehrkräftemangel

• Zusammengefasst stimmen wir mit der Gewichtung der Punkte die in der Reso
stehen, überein. Wir als Uni können aber vermutlich zu dieser Thematik nicht viel
tun. Außerdem gibt es hier an der Uni schon Verbesserung bezüglich des Lehr-
amtsstudiums.

• Dass das Lehramtsstudium dual werden soll, sehen wir sehr positiv.

8.3 Reso zu guter Praxis im Lehramtsstudium

• Es gibt eine Studie aus dem Jahr 2023. Ab dem nächsten Semester soll es wirklich
deutliche Verbesserungen geben.

• Wir sehen es sehr positiv, dass sich die Uni für das Lehramtsstudium engagiert

8.4 Positionspapier zu Englisch im Physikstudium

• Das ist bei uns an der Uni größtenteils der Fall. Eigentlich alles bis auf den Sprach-
kurs. Macht das Sinn? Weil der Übergang vom Bachelor zum Master, bezogen auf
die Sprache, ein großer Sprung ist. Allerdings ist das nicht unbedingt im Aufga-
benbereich der Physik, da es genügend Sprachkurse außerhalb gibt.

9 π-tsch Party
Haben die Leute, die das organisieren wollten, das noch am Schirm? Wie wäre es mit
nächstem Donnerstag nach der Theo3-Klausur? Wir kümmern uns drum.
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10 Druckertoner CIP 1
Der ist leer. Sind wir dafür verantwortlich? Ja! Wir hatten schonmal Toner gekauft, der
ist allerdings 10 eteurer. GO-Antrag auf Eilantrag auf sofortige Abstimmung.. Ohne
Gegenrede angenommen.

CIP-Pool Toner
Fachschaft

Option Stimmen Betrag

60 € 10 60
0 € 0 0

Flo bestellt einen Toner.

11 Erstiphase (Studienstart App)
Es gibt eine tolle App myUFR. Die ist wirklich super. Wir fragen Johannes ob er das
machen will. Wenn nicht finden wir sicherlich auch jemand anderes. Johannes macht das.

11.1 Erstitüten

Marvin hat die Erstitüten bestellt. Die Rechnung ist kein Spam, auch wenn sie so aus-
sieht.

11.2 Erstiheft

Läuft. Bis Mitte August sollten wir das fertig bekommen. Paul fragt bei der jDPG nach.

11.3 Kneipentour

Mareike könnte sich das vorstellen. Wir sind auch dafür relativ früh dran. Eine Master-
kneipentour macht sehr viel Sinn.

12 Komission Übergang Schule/Studium
Teresa schreibt eine Mail an unsere Studiendekanin. Das Problem ist, das wir vor dem
VL Ende keine Zeit mehr haben uns Studien durchzulesen. Wollen wir dort über den
Vorkurs reden? Ja. An dem Vorkurs sollen sich auch Dinge (ins positive?) ändern. Wenn
der Termin passt, können Lisanne und Lilly. Neva würde auf jeden Fall auch dabei
sein. Takeaway: Bis zu den Semesterferien reicht das nicht mehr. Sich mit dem Bartels
zusammensetzten, können sich Menschen tatsächlich vorstellen.
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13 Sonstiges

13.1 Hängematten

Es gibt ein Bild von einer kaputten Hängematte. Hat wer Lust auf eine schicke Hänge-
mattenpräsentation. Mal schauen. Sonst nehmen wir einfach die alte.

13.2 Bluetooth-Adapter FS-Raum

Flo Präsentiert. Wir stimmen nächste Woche über einen Bluetooth Adapter und fluo-
reszierende Tattoos ab.

13.3 MaPhyA

Es gab früher mal eine MaPhyA, also eine Kooperation mit der Mathe. Das bietet sich
gerade deshalb an, weil wir an einer Fakultät mit der Mathe leben. Austausch mit der
Mathe ist immer sinnvoll. Nicht mehr dieses Semester, dafür reicht die Zeit nicht mehr.
Unsere Fachschaft ist toll:) Wir schreiben Clara.

13.4 Mail Sommerschule

Es geht um eine Finanzierung einer Sommerschule am KIT. Wir brauchen einen festen
Kostenvoranschlag. Haben wir als Fachschaft da Möglichkeiten? Es gibt da irgendeinen
Topf zu. Weiß da mehr zu? Es scheint um 650ezu gehen. Will jemand Mohammadreza
Nematollahi schreiben? Mareike schreibt eine Mail und findet Dinge raus.

13.5 Getränke

Lisanne bestellt Getränke, lebt jemand an der Uni zum Getränke annehmen? Mal schaun.

13.6 Fridolin

Fridolin ist das Abschiedsgeschenk von Paul F. Fridolin ist eine Ente und toll.

Ende der Sitzung: 19:50 Uhr
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